
Zusatzfragen  
von AM Klein 
Weshalb erstellt der Rhein-Sieg-Kreis für die Gemeinde ein Gutachten? 
Antwort: 
Diese Frage sollte an den Kreis weitergegeben werden. Die Stadt hat ein Verfahren im Rahmen 
des FNP und in der konkreten Umsetzung der Windkonzentrationszone durchzuführen, wo 
bestimmte Dinge abgeklärt werden müssen. Dieses Gutachten ist umfassender als das, was der 
Kreis erstellt hat. 
 
von AM Dr. Kuhn 
1. betr. Das Artenschutz-Gutachten der Stadt/ der Firma Enercon wird von Anfang an 

eng mit dem Rhein-Sieg-Kreis abgestimmt. Was versteht man darunter? 
Antwort: 
Der Kreis als Immissionsschutzbehörde zur Genehmigung von Windparks ist entsprechend 
vorsichtig mit dem Umgang was die Frage des Artenschutzes bei Windenergieanlagen 
anbelangt. Insofern ist man darauf angewiesen, dass der Gutachter, der diese 
Artenschutzbetrachtung macht (es handelt sich um Vögel und Fledermäuse), diesen 
Untersuchungsumfang so festlegt, wie es der Kreis für richtig hält.  
2. Wann kann man mit dem beauftragten Gutachten von Enercon rechnen und wird das 

dem Ausschuss vorgestellt? 
Die Firma Enercon hat das Gutachten Anfang März in Auftrag gegeben. Es ist somit für eine 
Wander- und Brutperiode durchgeführt. Das reicht weitgehend. Es müssen bezüglich 
Rastvögel im Februar/März 2013 noch Nachkartierungen gemacht werden und dann kann 
das zum Abschluss gebracht werden. Das Artenschutzgutachten wird etwa im April/Mai 2013 
vorliegen. 
3. Wann kann man damit rechnen, dass in der Konzentrationszone ein Windrad steht? 
Antwort: 
Wenn man optimistisch ist, könnte der Antrag Mitte/Ende nächsten Jahres vorliegen, die 
Bearbeitung sollte dann nicht allzu lange dauern müssen, so dass eventuell ein Baubeginn in 
2014 realisierbar ist. 
 
von AM Helmes 
betr. Präsentation, die sich im Kreis dargestellt hat, war gut. Es war richtig, dass die 
Planungshilfe auf die Kommunen umgelegt wurde. 
Warum wurde den Ausschussmitgliedern nicht eine farbige Karte zur Verfügung gestellt? 
Antwort: 
Auf Grund der Kosteneinsparung wurde für alle Ratsmitglieder nur ein Schwarzweißdruck zur 
Verfügung gestellt. Die Karte farbig in Session angesehen werden.  
 
 


